
Protokoll der BuFaTa Chemie in Greifswald (29.05.-02.06.2019) 

Mittwoch 29.05.2019 

Anreise und Vernetzung :-) 
 
Donnerstag 30.05.2019 

 
8 Uhr Frühstück 

 
Beginn Begrüßungsplenum: 9.32 Uhr 

 
TOP 1 Begrüßung 

 
Sami begrüßt die Anwesenden und stellt den heutigen Tagesplan vor.  
Heute gibt es Gulasch zum Mittagessen. 

 
TOP 4 Bericht des Sekretariats 
(Aufgrund des Vortrags wird dieser TOP vorgezogen) 

 
Sami berichtet über das Sekretariat und stellt die Arbeiten vor. 

 
Im März hat sich das Sekretariat in Hamburg getroffen, um die BuFaTa aus Lübeck 
nachzubereiten. Wir haben eine Dropbox organisiert, wo wir alte Dokumente eingefügt 
haben. Die Homepage wurde bearbeitet und alte Sachen neue eingepflegt. 

 
Im November haben Sami und Jan in Bamberg an einem Poolvernetzungstreffen 
teilgenommen. 

 
Die Briefe an die Regierung wurden erstellt. Wir haben auch Feedback bekommen. 

Es wurde eine Vorlage für einen Akkreditierungspool erstellt. 

Das Sekretariat hat die Anschrift aus Essen übernommen. 
 
Es wurde über eine Europaweite BuFaTa Chemie nachgedacht, allerdings gestaltet sich 
sowohl die Organisation, als auch die Themenfindung schwierig.  

 
Das Sekretariat sucht jemanden der sich mit Design auskennt und eine Briefvorlage bzw. 
Ein offizielles Logo entwirft. (50/100€ vom Förderverein) 

 
Der Twitteraccount wurde von Sami übernommen und weiter gepflegt.  

Es wurde ein Designer für den Arbeitskreis Predatory Journals angefragt. 

Unterbrechung wegen Vortrag und Diskussion zum Thema Nachhaltige Stoffpolitik um 
9.50 Uhr. 

 
Mittagspause ab 11:40 Uhr 

 
Fortsetzung des Eröffnungsplenum um 13.10 Uhr 



TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 
 
Es wird der Abstimmungsmodus beschlossen: Harter Konsens/ weicher Konsens/ zwei; 
drittel Konsens/ einfache Mehrheit 

 
Wir stimmen in der 2/3 Mehrheit ab, bis wir die GO beschlossen haben. 

Die Tagesordnung ist mit (16/1/0) beschlossen. 

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der BuFaTaChemie WS18/19 Lübeck 

Die Bestätigung des Protokolls wird auf das Plenum am Abend verlegt. 

TOP 5 Bericht des Fördervereins 
 
Zum Förderverein: Es gab eine Sitzung des Fördervereins, es wurde ein neuer Vorstand 
gewählt, dabei gab es formale Fehler die dieses Jahr behoben werden sollen. Es gab 
eine Namensanpassung des Vereins. Der Solifond wird thematisiert. Es wird die 
Zusammenarbeit mit der IG BCE erwähnt. Am Samstag wird alles nochmal im Detail 
erklärt. 

 
Kaiserslautern ist ein Fördermitglied geworden und unterstützt den Förderverein mit 100€ 
jährlich. 

 
TOP 6 Genehmigung der Geschäftsordnung 

 
Es wurde auf einer vergangenen BuFaTa eine GO erarbeitet, diese ist im Slack. Die 
BuFaTa muss sie sich für jede Tagung neu geben. Das Sekretariat hat einen Antrag zur 
Vereinfachung des Abstimmungsverfahrens vorgestellt, es soll "per Akklamation" 
abgestimmt werden. 

 
(18/0/0) Der Vorschlag wird in die Geschäftsordnung eingefügt. 

Beschluss der GO: (18/0/1) 

 
TOP 7 Kommende BuFaTa WS/SS 

 
Die BuFaTa im Wintersemester 2019/20 findet in Münster statt.  
Das Sommersemester 2023 wird von Braunschweig ausgerichtet. 
Das Sommersemester 2020 findet eventuell in Würzburg statt und wird am 
Wochenende mit der Fachgruppe abgesprochen 

 
TOP 8 Fachschaftenrundlauf 

 
TH Lübeck - ca 5.000 Studierende Fachbereich - 830 Studierende Studiengänge im FB: 
Angewandte Chemie (B.Sc.), Technische Biochemie (M.Sc.), Biomedizintechnik, 
Hörakustik, Physikalische Technik, Umweltingenieurwissenschaften &- management 
Erstsemester: ca 150 im FB, davon 30 in der Chemie - Anfang nur zum WS Berufungen: 
Letztes Semester: Umwelttechnik aktuell laufen: Biophysik; Lasertechnik 9 gewählte 
Vertreter in der Fachschaft 



Universität Duisburg-Essen Wieviele Studierende: UDE gesamt ~42000 Studierende 
Fakultät unterteilt in 2 Fachschaftsräte (Water Science, Chemie und Biotechnik) 1500 
Studierende ~30 Arbeitsgruppen: starke Didaktik mit 6 Professuren, neue 
Juniorprofessur für elektrochemische Katalyse FSR-Größe / Legitimation: 11 gewählte + 
5 Helfer*innen  Besondere Veranstaltungen: Standardprogramm (O-Woche, Grillen, 
Brauereibesichtigung, LaserTag, Exkursionen, Sommerfest mit Vorträgen für 
Abschlussarbeiten), NEU: Schlag die Fachschaft 

 
Uni Bremen, 20.000 Studis, 270 Chemiker, 77 Erstis, neue Juniorprofessur für 

theoretische Chemie ab 01.07.19, 4 gewählte, ein paar aktive 
 
Hamburg CHE/LC 11 gewählte mitglieder ~150 ersties pro jahr service/HoPo/ 
Gremienarbeit besonders: Infogrillen: Grillen + AK-plakate zur information wo man 
praktika/Abschlussarbeiten machen könnte. Studiengang Systemakkreditierung. 

 
Würzburg: -insgesamt 25.000 Studierende -Fachschaft ist zuständig für Chemie, 
Biochemie, Lehramt und TecFun (Technologie der Funktionswerkstoffe) -Pharmazie und 
Lebensmittelchemie gehören zur Fakultät, haben aber eigene Fachschaften. -Chemie: 
Studienbeginn zu WS und SS möglich, ca. 100 Erstis im Winter und 20 im Sommer -7 
gewählte Vertreter in der Fachschaften (inkl. Pharmas und LMC) -Eine Mottoparty pro 
Semester 

 
Freiberg: Fakultät beinhaltet Chemie (Bachelor/Master und Diplom) und Angewandte 
Naturwissenschaften (seit einem Jahr SINReM mit Uppsala und Gent) - insgesamt 4.000 
Studenten in FG, ca. 350 Studenten in Fakultät 2 - im Schnitt 40 Chemieerstis und ca. 15 
Nats - StuRa ist Dachverein vom Fachschaftsrat der Fakultät für Chemie und Physik - 
FSR wird gewählt und entsendet Studenten in den STuRa - 9 gewählte Mitglieder, 15 freie 
Mitglieder im FSR - Veranstaltungen: verschiedene kleine Turniere (Bowling, Volleyball, 
Fußball, Poker), Institutsvorstellungen, Karaoke, Stand beim Bergstadtfest, Langen Nacht 
der Wissenschaft 

 
Johannes Gutenberg - Universität Mainz - 34.951 Studenten der Uni Mainz - 3688 im 
Fachbereich (Chemie, Pharmazie, Geographie und Geowissenschaften) davon 430 B.Sc. 
180 M. Sc. Chemie/ 300 B.Sc. 115 M. Sc. BMC Studenten = 1025 Studenten insgesamt 
Chemie und BMC (Biomedizinische Chemie) - WS ~ 120 SS~70 Erstis (Zahl sinkend) 
Berufungen laufend: 3 (2 OC, 1 AC) + eine Stelle muss in der PC wieder freigegeben 
werden - 26 Fachschaftsräte - wir reakkreditieren gerade alle Studiengänge (Chemie 
B.Sc/M.Sc./B.Ed./M.Ed.; BMC B.Sc./M.Sc.) 

 
FU Berlin 38.000 Studies insg. ca. 100 erstis ca. 30 Profs TC-Berufung praktisch 
durch, PC-Berufung ca. 4-20 aktive mitglieder  OE, Kegga, HoPo (AS und StuPa), 
Feierabendseminar, Ersti-Fahrt, Tag der offenen Labore 

 
Universität Leipzig ca. 28.000 Studenten ca. 200 Erstis 50:50 Lehramt:Bachelor OC- 
Berufung neigt sich dem Ende, ThC und Umweltchemie Berufungen 12 Gewählte, 
insgesamt 25 Mitglieder Science Slam, Ersti Fahrt, Mentoring Programm, Waffelverkauf, 
Hochschulpolitik 



TOP 9 Vorschläge für Arbeitskreise 
 
AK IG Farben 
AK Gewerkschaften 
AK Elsevier 
AK Software Lizenzen 
AK Predatory Journals 
AK Nachhaltige Chemie 
AK Klimabums 
AK Politischer Umgang mit studentischen Initiativen (PUSI) 
AK Publikationskennzahlen 
AK Bologna und Anrechnungsprobleme 
AK VG Wort 

 
TOP 10 Bar Camps 

 
Excelenzcluster 
Bildung/Selbstbild 
Imagepolieren 
Versteckte Studiengebühren 
Akkreditierung 
politische Bildungskompetenzen 
Erstigewinnung/Nachwuchs 

 
TOP 11 Sonstiges 

 
Es wurde nichts bei Sonstigem angesprochen. 

 
Ende Begrüßungsplenum: 15:40 Uhr 

 
Weiterer Tagesablauf: 
Kaffeepause
AK-Arbeit 
Abendessen (Grillen) 
Vortrag zum Thema Studierende im Akkreditierungspool 
Plenum 

 
Beginn des Plenums: 21:30 Uhr 

 
TOP 1 Begrüßung 

 
Sami begrüßt das Plenum und moderiert den Vortrag zum Thema Akkreditierung an. 

TOP 2 Berichte aus den AKs 

AK IG Farben: 
Es wurde gesammelt, was getan wurde und was nicht, um eine Übersicht zu erstellen 



AK Gewerkschaften: 
Texte wurden angefangen, Layout und Feinheiten werden noch ausgearbeitet. 

 
AK Elsevier: 
Der AK ist noch in der Findungsphase und orientiert sich an dem bereits gesammelten 
Material. Der AK plant diese Thematik mittels Briefe an die Universitäten weiter in die 
Öffentlichkeit zu tragen. Der AK möchte noch mit anderen BuFaTaen in Kontakt treten und 
gemeinsam daran weiter zu arbeiten. Sie wollen eine Mailingliste und die Briefe erstellen. 

 
AK Software Lizenzen: 
Es gab keine Rückmeldung von den angeschriebenen Parteien (es gab doch ein [EINE 
EINZIGE]). Der AK hat keinen wirklichen Plan. Es wird wohl keine Veröffentlichungen 
geben. 
Soll dieser AK für diese BuFaTa aufgelöst werden? 

 
AK Predatory Journals: 
Der AK hat sich eingearbeitet. Der Flyer und der erstellte Brief wurden bearbeitet. Der 
Flyer soll, wenn es klappt, auch auf Englisch erstellt werden. Es wurde ein Add On 
erstellt, welches darauf hinweisen soll, dass man auf einer Seite ist, welche Predators 
Journals veröffentlicht.  

 
AK Nachhaltige Chemie: 
Der AK wurde in zwei Strömungen aufgeteilt, eine Gruppe beschäftigt sich damit, dass 
ein solches Modul an Universitäten angeboten werden soll. Dafür soll recherchiert 
werden, was da der aktuelle Stand ist. Die andere Gruppe beschäftigt sich mit dem 
Nachhaltigen Umgang im Studium, also z.B. der vorsichtige Umgang mit Chemikalien, 
richtige Entsorgung dieser. Sie wollen hier Informationen sammeln und eine Art 
Checkliste/ToDo-Liste an die Fachschaften schicken, um denen eine Hilfestellung in die 
Hand zu geben. 

 
AK Klimabums: 
Die PPP des heutigen Vortrags wurde im Slack-Channel hochgeladen. Es wurden 
Informationen zusammengetragen, um am Ende ein Positionspapier zu erstellen. Dieses 
soll auch politische Anteile haben. Es soll breit gestreut werden. 

 
AK PUSI: 
Dieser AK hat nicht getagt. 

 
AK Publikationskennzahlen/druck/gute wissenschaftliche Praxis: 
Es soll ein Brief an die Fachleitungen geschickt werden, mit einem Flyer grob um das 
Thema `die Sicherung der wissenschaftlichen` Praxis drehen soll, zum Beispiel wie das 
Thema Publikationsdruck. 

 
AK Bologna und Anrechnungsprobleme: 
Es soll eine Stellungnahme/ein Aufruf formuliert werden, sich an die Bologna-Regeln zu 
halten. Dazu wurden grobe Stichpunkte/Beispiele gesammelt, welche verfeinert und 
ausformuliert werden sollen. 

 
GO-Antrag auf Schluss der Debatte (17/21/Rest) GO-Antrag wurde abgelehnt 
Die Inhaltliche Ausrichtung dieses AKs wird noch mal genauer erklärt/abgesprochen. 



AK VG Wort: 
Der AK hat Informationen gesammelt und die Infos zusammengetragen. Der AK würde 
sich für den Rest der Tagung bis 2021 vertagen, um dort noch mal Informationen zu 
sammeln. 

 
TOP 3 Sonstiges 

 
Sami erklärt kurz einen groben Ablauf, wie die Planung für Freitag aussieht. 

Barcamp Akkreditierung um 00:30 Uhr in der Turnhalle. 

Ende des Plenums: 23:37 Uhr 

Freitag 31.05.2019 

Tagesablauf: 

Frühstück 
Fakultätsvorstellung 
Mittagspause (Mensa) 
Exkursion 
Abendessen (Pizza) 

 
Zwischenplenum beginnt um 22 Uhr 

 
TOP 1 Begrüßung 

 
Annika begrüßt das Plenum. 

 
TOP 2 Protokoll der BuFaTa Lübeck 2018 

Das Protokoll wurde beschlossen. 

TOP 3 Entsendungsrichtlinie Akkreditierung 
 
Sami stellt die erstellte Entsendungsrichtlinie vor.  
Die Überarbeitete Version wird angenommen. (16/0/2) 

 
TOP 4 Sonstiges 

 
Sami erklärt die GO Anträge. 

 
Das Zwischenplenum endet um 23:17 Uhr. 

 
Kneipenabend und Geokeller 

Samstag 01.06.2019 

Tagesablauf: 

Frühstück 



Sitzung des Fördervereins 
AK-Arbeit 
Mittagessen (Wraps) 
AK-Arbeit 
Kaffeepause 
AK-Arbeit 
Abendessen (Grillen) 

 
Beginn des Zwischenplenums: 21.20 Uhr 

 
TOP 1 Begrüßung 

 
Annika begrüßt das Plenum herzlich. 
Annika erklärt noch mal die wichtigen Handzeichen. 
Annika erklärt, dass wir versuchen, regelmäßig Pausen einbauen. 

TOP 2 Berichte aus den AKs 

2.1 AK IG Farben 
Die Bibliotheksliste wurde überarbeitet/erstellt. Sie wollen sich nochmal im August/ 
September treffen, um sich einen weiteren Überblick zu geben. 

 
2.2 AK Gewerkschaften 
Die beiden Flyer werden vorgestellt und es gibt eine 5-minütige Lesepause. Der erstellte 
Flyer wird diskutiert. Es werden Änderungsanträge eingebracht, über diese wird diskutiert 
und abgestimmt. 

 
Es wird ein GO-Antrag gestellt: Meinungsbild einholen! Gegenrede, der GO-Antrag wird 
gestattet (9/7/2). Das Meinungsbild ergibt, dass es nicht erwünscht ist in dem Flyer eine 
Stellungnahme zu geben. Eine Stellungnahme soll in einem Paper auf der nächsten 
BuFaTa formuliert werden. 

 
GO-Antrag auf Unterbrechung der Diskussion und kurzer Pause zum lesen (5 Minuten): 
ABGLEHNT 

Der Flyer wird gesamt abgestimmt und kann im Abschlussplenum beschlossen werden. 

GO-Antrag auf Pause 10 Minuten. Ablehnung 
GO-Antrag auf 5 Minuten Pause. Angenommen. 

 
Es geht weiter um 23.25Uhr 

2.3 AK Anrechnung/Bologna 

Annika stellt die Arbeit des Arbeitskreises vor. Es wurde ein Brief verfasst, welcher im Pad 
ist. Es wird eine Lesezeit von 5 Minuten gestellt. Es werden Fragen bzgl. des Briefes 
gestellt. 
GO-Antrag auf Schließung der Rednerliste: ANGENOMMEN 
GO-Antrag auf sofortige Abstimmung (1/29/4) ABGELEHNT 

 
Entsprechende Paragraphen sollen eingepflegt werden. 
Es wird Kompetenzen statt Inhalte verwendet. 



GO-Antrag Thema nicht mehr zu diskutiere: Formale Gegenrede; ANGENOMMEN 
GO-Antrag auf 5 Minuten Pause: Abgelehnt 
GO-Antrag auf Verfahrensvorschlag (Vollständige Sätze abgeben): ANGENOMMEN 

Es wird eine abschließende Lesepause bzgl. des besprochenen Briefes gestattet.  

Der Brief wird angenommen und wird im Abschlussplenum zum Beschluss vorgelegt. 

Pause bis 01.45Uhr 

2.4 AK Elsevier 
 
Der AK stellt seine Arbeit vor. Es wird berichtet, dass es eine sehr geringe Rückmeldung 
auf die Arbeit des letzten AKs gab, daher wurde ein neues Vorgehen gewählt. Ein leicht 
geänderter Brief soll nun an die Universitäten geschickt werden, um weitere Informationen 
zu sammeln. Ein zweiter Brief soll an die Abgeordneten des Europaparlaments 
rausgeschickt werden, dieser bittet um ein Statement zu diesem Thema. 

 
Der Tagesordnungspunkt wurde auf das Abschlussplenum vertagt (14/0/4) 

2.5 AK Predatory Journals 

Der Brief von der letzten BuFaTa wurde abgeändert, um ihn wieder zu verwenden. 
 
Der Flyer wurde überarbeitet und ins Englische übersetzt. Der deutsche Flyer wird vom 
Plenum durchgesprochen und abgestimmt. Der Flyer wurde angenommen. 

 
Kevin Machel erklärt sich bereit, den Flyer ohne Entgelt zu designen. Damit er das in 
Abwesenheit der BuFaTa Chemie machen kann, muss dieser Auftrag im 
Abschlussplenum beschlossen werden. 

 
Der Arbeitskreis möchte sich gerne noch einmal Zeit nehmen, um den Flyer zu 
überarbeiten und diesen ausgehfertig zu machen 

 
2.6 AK Nachhaltigkeitschemie 

 
Dieser Arbeitskreis wurde zweigeteilt. Der eine Teil hat eine Umfrage erstellt, um 
Informationen zum Thema Ethik und Nachhaltigkeit im Chemiestudium zu sammeln. 
Die Umfrage wird vom Plenum besprochen und Änderungen werden vorgenommen. 

 
Der Arbeitskreis überarbeitet die E-Mail und stellt diesen im Abschlussplenum vor. 

 
Der zweite Teil des Arbeitskreises hat einen Infokatalog erstellt. Dieser wird besprochen. 
Es erfolgt eine 10-Minütigen Lesepause. 

 
GO-Antrag auf Vertagung in das Abschlussplenum: ABGELEHNT 
GO-Antrag auf Verschiebung des Briefes auf die nächste BuFaTa: ANGENOMMEN Bitte 
drüber schauen. 
GO-Antrag auf 15-minütige Pause: ANGENOMMEN bis 04.01Uhr 
GO-Antrag Meinungsbild: ABGELEHNT  
GO-Antrag über sofortige Abstimmung: ANGENOMMEN 



2.7 AK Klimabums 
 
Daniel stellt die Ergebnisse des Arbeitskreises vor. 

 
Der Arbeitskreis möchte seine Arbeit in Absätzen besprechen. 
Die Zwischenüberschriften sollen beibehalten werden. 

 
GO-Antrag auf sofortige Abstimmung: ANGENOMMEN 
GO-Antrag auf sofortige Abstimmung: ANGENOMMEN (AfD darf namentlich im Text 
genannt werden) 

 
Das Paper wurde gesamtheitlich angenommen und muss auf dem Abschlussplenum 
verabschiedet werden. 

 
GO-Antrag auf 5 Minuten Pause: ANGENOMMEN bis 05.35Uhr 

2.8 AK Gute wissenschaftliche Praxis 

Der Arbeitskreiskreis ist noch da und tapfer. Dieser stellt seine Erarbeitungen vor. 
Es werden fünf Minuten Lesepause gestellt. 

 
Das Paper wird vorerst beschlossen 

2.9 AK VG Wort 

Der Arbeitskreis stellt um 6.15 Uhr seine Arbeit vor. 
 
GO-Antrag auf sofortige Abstimmung: ANGENOMMEN 

 

TOP 3 Wahlen 
 

Annika und Bremen II werden erneut für ein Semester in das Sekretariat gewählt. 

TOP 4 Sonstiges 

Wir brauchen den Soli Fond aus Chemnitz wieder. Daniel kümmert sich darum. 
 
Das Zwischenplenum endet um 6:45 Uhr. 

Sonntag 02.06.2019 

Tagesablauf: 
 
Frühstück 

 
Abschlussplenum beginnt um 9:45 Uhr 

 
TOP 1 Begrüßung nach einer kurzen (oder keiner) Nachtruhe 

Annika begrüßt das Plenum 



TOP 2 Beschlüsse aus den AKs 

TOP 2.1 IG Farben 

Es gibt kein Output, sie wollen sich aber im Sommer noch mal treffen. 

TOP 2.2 Gewerkschaften 

Flyer wurde verabschiedet. (13/0/0) 

TOP 2.3 Anrechnung/Bologna 

Flyer wurde verabschiedet. (13/0/0) 
Brief wurde verabschiedet (13/0/1) 

 
TOP 2.4 Elsevier 

 
Der überarbeitete Brief an die Hochschulen wird in seiner überarbeiteten Form 
vorgelesen. Kleine Änderungen wurden vorgenommen. 

 
Die beiden Briefe werden im Block abgestimmt und mit (14/1/0) verabschiedet 

TOP 2.5 Nachhaltige Chemie 

Top nach Zweigliederung des AKs aufgeteilt. Ein Teil wurde auf die nächste BuFaTa 
vertagt. 

 
Die Umfrage wurde Sa abgestimmt, die Mail konnte Sa nicht mehr angeworfen werden 
(W-LAN Probleme) 

 
Die Mail an die Fachschaften wird vorgelesen. Kleine Änderungen werden noch 
vorgenommen. Ein Stichtag für das erwünschte Feedback wird festgelegt: Annika schlägt 
2 Wochen vor der nächsten BuFaTa vor. Aachen möchte nicht so lange warten, damit die 
Mail nicht untergeht. Das BuFaTa Sekretariatstreffen im September wurde angesprochen. 
Kleine Änderungen wurden vorgenommen. Die Umfrage und die begleitende Mail wurde 
abgestimmt und mit (12/0/3) verabschiedet. 

 
TOP 2.6 AK Klimabums 

 
Wurde schick gemacht, die Überschriften wurde verlesen, eine weitere Quelle wurde 
eingearbeitet. 

 
Die Stellungnahme wurde abgestimmt und mit (14/0/1) verabschiedet. 

 
 
TOP 2.7 AK Gute wissenschaftliche Praxis 

 
Die AK Teilnehmer Hamburg B und Leipzig sind bereits abgereist. 



Der Brief an die Fachbereichsleitungen mit einem Aufruf zur Kooperation gegen die 
Folgen des Publikationsdrucks. 

 
Wurde abgestimmt und mit (10/2/3) verabschiedet. 

TOP 2.8 AK VG Wort 

Der Beitrag zu unserer Webseite als Stellungnahme zur aktuellen Entwicklung mit der 
Empfehlung es in 2 Jahren wieder aufzugreifen wurde abgestimmt und mit (13/0/2) 
verabschiedet. 

 
Annika dankt dem Plenum für die sehr bemerkenswerte Mitarbeit. 

TOP 3 AK Vorschläge zur BuFaTa Münster 

AK Nachhaltigkeit 
AK Gewerkschaften -> Infoblatt zu gelben Gewerkschaften 
AK BuFaTa-Wachstum 
AK aktive Teilnahme 
AK Lehramt stärken 
AK Elsevier 
AK Wikiaufbauen 
AK Plenum vereinfachen -> Plena entschlacken/einfacher machen 
AK Rechtsmöglichkeiten für Studierende 
AK IG Farben 

 
TOP 4 Design des Predatory-Journal Flyers 

 
Das Endplenum erteilt Kevin Machel den Arbeitsauftrag, bis zur nächsten BuFaTa ein 
Layout für den PJ-Flyer zu erstellen. (14/1/0) Der Auftrag wurde erteilt. 

 
TOP 5 Briefvorlage Designen 

 
Das Sekretariat darf Mittel des Fördervereins, maximal 100 Euro, benutzen, um ein 
Briefkopf für die BuFaTa zu erstellen. (13/3/0) Der Auftrag wurde erteilt. 

 
TOP 6 Entsendung in den Akkreditierungspool 

TOP 6.1 Philipp 

Philipp stellt sich vor und berichtet von seinen Erfahrungen. Er hat ein 
Bewerbungsschreiben eingereicht. 
Philipp wird vom Endplenum bestätigt, unter der Bedingung, dass er so bald wie möglich 
das Akkreditierungsseminar besucht. (11/2/2) 

 
TOP 6.2 Katha 

 
Katha aus Essen ist leider verhindert, sie hat eine Fürsprecherin (Eva aus Berlin), die sich 
für ihr Engagement einsetzt. 
Katha wird vom Endplenum bestätigt, unter der Bedingung, dass er so bald wie möglich 
das Akkreditierungsseminar besucht. (10/1/2) [Eine ungültige Stimme] 



TOP 6.3 Henrik 
 
Henrik ist leider verhindert, Clemens (Freiburg) dient ihm als Fürsprecher. Er ist äußerst 
engagiert und hilft wo er kann. 
Henrik wird vom Endplenum bestätigt, unter der Bedingung, dass er so bald wie möglich 
das Akkreditierungsseminar besucht. (10/3/1) [Eine ungültige Stimme] 

 
TOP 6.4 Georg 

 
Georg ist leider verhindert, Clemens (Freiburg) dient ihm als Fürsprecher. Er hat bereits 
Erfahrungen mit dem Thema gesammelt. 
Georg wird vom Endplenum bestätigt, unter der Bedingung, dass er so bald wie möglich 
das Akkreditierungsseminar besucht. (9/3/2) [Zwei ungültigen Stimmen] 
GO-Antrag: Anzweiflung der Wahl. Abgelehnt! 

TOP 7 Evaluation der BuFaTa Greifswald 2019 

Marius (Eimer): Hat viel Spaß gemacht, HGW hat alles toll gemacht. Ihm fällt nichts ein, 
was doof gelaufen ist. Er freut sich über die große Menge Output. 
Bremen 1: Mattes hat super geil geweckt! Findet die Abstimmung p.A. sehr geil. 
Freiburg: War erste BuFaTa, fand es richtig gut, würde nochmal kommen. 

 
Freiberg: Sehr gelungene BuFaTa, schöne Exkursionen, viel Output, gute Organisation 
durch HGW, es ist schade, dass einige hier sind um die BuFaTa zu trollen. 
Freiberg 2: Das Essen war sehr toll, hat gut gefallen 

 
Nils (Braunschweig): geil, dass es gleichzeitig betrunken und produktiv 
war.  
Lübeck 3: Geil! 
Lübeck 4: Geile Mensa, hat super gefallen. 

 
Sven: Geile Mensa! 
Mattes: War alles schön! 
Yasmina (weibliches Lübeck): Segeltörn und Essen war geil 

 
Phrieke: Gelungene BuFaTa 
Lautern: hat bock gemacht, hofft, dass die Themen weiter bearbeitet werden Max 
(Gewürzburg): Geil! 

 
Salz: Toll das wir in einer guten Turnhalle geschlafen haben. 
Fridolin: Super organisiert, AK Planschen war richtig schön. Orga Top 
Eva: Essen war super geil und richtig schön. Nachtschichten waren genial. 

 
Rambert: Ausrichtung Top, Wahlen waren nicht gut organisiert. 
Olli (Lautern): Das wecken war so sanft! Seine Mutter macht es nicht so! 
Noch mehr Lautern: Vorrednern anschließen, das Bier hat ihn in der ersten Nacht kalt 
erwischt. 

 
Mainz: Erstaunt, wie gut es war 
Christin: schließt sich jedem positiven Lob an, schade das freitags keine AK Arbeit und 
dafür Samstag ganz viel AK Arbeit war. 
Mainz auf der Innenseite: BuFaTa-Ersti, sehr produktiv, gute Atmosphäre, Props an das 
Sekretariat 



Ein letztes Mal Mainz: Orga Top, Fass aus Gewürzgeburg war genial. Namensschilder 
sind erwünscht 
Lena (Ulm): geile BuFaTa, Suppe und Kuchen waren geil 
anderes Ulm: War super geil, Samstag war super lang, es kam zu einigen Fehlern in der 
Abstimmung 

 
Pascal: War eine superschöne BuFaTa, Klimabums war derbe nice 
Philipp: war geil, Plenum, AKs, Sekretariat, sowie Orga auch geil 
mehr Karlsruhe: wirkte manchmal chaotisch, aber trotzdem war immer alles zum richtigen 
Zeitpunkt da. Das erste und zweite Plenum war leicht chaotisch, weil viele neu waren 

 
Letzter Karlsruhe: vielen vielen vielen Dank, Samstag war richtig geil, freut sich auf sein 
Bett 
Daniel (Aachen): War super, danke an alle 
Aachen: zentrale Uni, zentrale Duschen, aber lieber zu viele T-Shirts organisieren 

 
Münster: (Janine) findet alles gut 
Mara (Münster): Mega gut, selten so viel Spaß und Produktivität gehabt. Viel Glück bei 
euren Schranken, sie haben sich was bei HGW abgeguckt. 
Dennis hat nichts anderes erwartet, als das es super wird. 

 
Jan (Bremen 2): alles supi, freier Tag war schön um Stadt an zu gucken, BUND Vortrag 
war geil. 
Daniel (HH): Produktive Party, hat ihm am besten gefallen, geiles Wetter, keine 
Schwierigkeiten, die die Arbeit gestört hätten, fand es gut das wir einen tag länger hatten. 
WAR GEIL! 

 
Hamburg B: sehr interessant, gut organisiert, angenehme Atmosphäre, nette Leute, 
Plenum hätte Samstag früher gestartet werden sollen, Leute sollen ordentlicher sein, 
damit die Orga ihnen nicht hinterher räumen muss 
Sami: freut sich am meisten auf sein Bett, war super geil! 
Annika: bedankt sich für das gute Arbeitsklima, findet es super geil. 

 
Maja: hatten das Gefühl, dass 90% super super super super super nice waren und nicht 
im Weg standet. Bedankt sich bei allen zusätzlichen Helfern. Wir haben unglaublich viel 
getrunken, viele haben gekotzt, inklusive Nachtwache. War ziemlich ziemlich produktiv. 
Vielen Dank! 

 
TOP 8: Sonstiges 

 
Wer schreibt einen Bericht: Meine Erste BuFaTa? (eine halbe bis zwei Seiten) 
würde auch in der GDCh gedruckt -> Karlsruhe/Aachen/Mainz/Lautern/Freiberg/Freiburg 

 
In das Begrüßungsplenum soll eine „aktuelle 15-Minuten“ einzuführen, einfach einen 
Tagesordnungspunkt an die TO stellen. 

 
Münster -> besorgt bitte Leihfahrräder (31.10.19 bis 03.11.19) 

Nächste SoSe BuFaTa eventuell in Würzburg 

Weitere BuFaTa-Orte: 



Berlin arbeitet daran 
Mainz versucht es nochmal 

 
Geht nicht anwesenden Fachschaften auf den Sack, dass sie mal kommen! 

Phlocke aus Braunschweig wird verabschiedet! Es waren 11!!!1!! BuFaTaen 

2023 eventuell Braunschweig 

FU Berlin war nicht in der E-Mailliste, bitte einfügen. 

Bremen bittet das Sekretariat die Handzeichen als Bilderstrecke in die GO aufzunehmen. 

Bierkönig: Eigentlich Würzburg, die sind aber schon weg, also Pech gehabt. 
Daher: Annika und Maurice werden Bierkönige, Maja überreicht feierlich die Krone, das 
Zepter und den Apfel! 

 
Es gibt noch eine Wahl zum Meme-Lord: Rieke gegen Sven, es gibt eine Wahl. 
Sven gewinnt die Wahl als Meme-Lord der BuFaTa 2019 

 
Abschlussplenum endet um: 11:45 Uhr 


